

Organiser un temps de prière avec des jeunes

Si les rencontres de groupes de jeunes commencent ou se terminent souvent par un temps de prière, il est important d'inclure ce temps dans l'ensemble de la rencontre et donc de ne pas le "déconnecter".

Mais pour que ce temps puisse être pleinement vécu par les jeunes, il est préférable de la préparer avec les jeunes eux-mêmes.

Voici plusieurs méthodes pour inclure les jeunes dans la préparation de ces temps de prière.

La préparation de la prière comme activité de la rencontre

La préparation de la prière peut aussi devenir un atelier éducatif.

Pour un petit groupe de jeunes, l'activité sera proposée à tous en même temps

Pour un grand groupe, l'activité peut être proposée à quelques-uns accompagnés d'un animateur/animatrice.

Proposition d'une activité "préparation du temps prière"

Matériel :

- papier
- stylo
- bible
- textes du jour
- chants / CD / vidéos...

1. Brainstorming : faire s'exprimer les jeunes sur le thème de la rencontre ou sur le texte du jour si la rencontre n'a pas de thème précis.

À quoi ils pensent ? Quels mots leur viennent spontanément ?

2. Les aider à rapprocher ce thème et leur réflexion à une approche plus liturgique : est-ce qu'un texte pourrait correspondre ? Une prière déjà écrite ? Un chant ? Un geste ?

3. Organiser le temps de prière :

- définir la durée
- choisir le déroulement
- définir les textes, chants et gestes
- répartir les rôles : lecteur, animateur de chant, animateur de la prière

Points d'attention :

- l'animateur mène l'atelier
- veiller à ce que chaque jeune participe
- accepter les erreurs, les hésitations durant le temps de prière
- l'animateur doit avoir préparé lui-même les questions, textes, chants en lien avec le thème pour pouvoir aider les jeunes (sans s'imposer) ♦

La préparation accompagnée

Un petit groupe prépare le temps de prière avec un adulte.

Ce type de préparation, tout en conservant une dimension éducative, convient davantage à des jeunes habitués à la préparation de temps de prière.

L'animateur donne les consignes et assiste les jeunes dans la préparation : il fait partie de l'équipe de préparation et intervient avec un regard "d'expert".

Points d'attention :

- veiller à ce que l'adulte ne prenne pas seul la main sur la préparation (volontairement ou pas)
- veiller à ce que chaque jeune puisse s'exprimer

La préparation libre

C'est un exercice difficile pour un animateur : toutefois "préparation libre" ne signifie pas absence de vérification.

Une équipe de jeunes volontaires prépare entièrement le temps de prière, sans adulte.

Toutefois, afin de faciliter le travail, une grille de préparation peut être donnée :

- durée
- thème
- rappel du temps liturgique
- nombre de textes maximums
- nombre de chants maximums
- points à éviter

Point d'attention :

L'animateur peut être présent sur demande uniquement pour donner des conseils techniques : matériel d'écriture, partitions, objets...

Une vérification de la prière sera nécessaire avant de la rendre publique mais cette vérification ne doit pas être une censure mais bien un acte éducatif : l'adulte (expert) corrige les éventuelles erreurs pour éviter des erreurs liturgiques ou pour éviter de choquer d'autres jeunes ou adultes par exemple.

Liens utiles :

- <https://www.aelf.org/>
- https://www.taize.fr/fr_article20369.html
- [https://www.pastojeunes14.org/images/fichespdagogiques/Fiche_pedagogique_ _Animer_un_temps_de_priere_avec_des_jeunes.pdf](https://www.pastojeunes14.org/images/fichespdagogiques/Fiche_pedagogique_-_Animer_un_temps_de_priere_avec_des_jeunes.pdf)